

Der neue Exotenstandard



Anerkannt von AZ, DKB und VZE

Der bisherige AZ / DKB – Einheitsstandard wurde 1986 gedruckt und war bis heute die maßgebliche Richtlinie zur Bewertung unserer standardisierten Exoten. Leider kann er, auf Grund der Druckform, nicht aktualisiert werden. Eine Neufassung des Standards war dringend notwendig.

Man einigte sich darauf, den neuen Exotenstandard über die beteiligten Verbände in den jeweiligen Homepages einzustellen. Er ist damit ständig aktualisierbar und kann von jedem User kostengünstig, seitenweise ausgedruckt werden. Für Mitglieder ohne Internetzugang wird der Standard bereichsweise ausgedruckt zum Kauf angeboten.

Anlässlich der AZ-AEZ Zuchtrichtertagung am 16.05.2009 in Schenkenzell wurden nun Kommissionen zur Erstellung der neuen Standardbeschreibungen gebildet. Als Koordinatoren wurden Oliver Merk für den Bereich Zebrafinken, Günter Tödtemann für Japanische Mövchen, Reisamadinen und sonst. Mutationen und Bernhard Schuster für Diamanttauben und Wachteln benannt. Die Koordinatoren setzten sich mit sachkundigen Mitarbeitern aus den beteiligten Verbänden in Verbindung und erarbeiteten die folgenden Beschreibungen. Danach wurden sie von den jeweiligen Fachgremien in den Verbänden genehmigt.

Wir hoffen Ihnen hiermit einen ständig aktuellen Standard bieten zu können.



Bernhard Schuster
AZ-AEZ-Obmann



H.-G. Hartmann
Beauftragter des DKB



H.-J. Wöhrmann
VZE-Vize-Präsident

Kommission Zebrafinken:

AZ: Oliver Merk, Reinhard Offermann, Günter Tödtemann

DKB: Johann Alexi, Karl-Friedrich Scharrelmann, Bernhard Hafner

Kommission Mövchen, Reisamadinen und sonst. Mutationen:

AZ: Günter Tödtemann, Bernhard Schuster, Oliver Merk, Karl-Friedrich Scharrelmann, Jean-Marie Weyrich

DKB: Johann Alexi, Bernhard Hafner,

Kommission Diamanttauben:

AZ: Bernhard Schuster, Erhart Sülter,

DKB: Heinz-Günter Hartmann, Heinrich Behrmann

VZE: Hans-Joachim Wöhrmann, Lothar Schröder

Kommission Chinesische Zwergwachteln:

AZ: Bernhard Schuster, Norbert Geißler, Manfred Kühling, Armin Kühne

DKB: Heinz-Günter Hartmann,

Kommission Fasane:

VZE: Lothar Schröder

Anpassung der Standardbearbeitung an die derzeitigen
Gegebenheiten und Erfordernisse (2019)

Mit Hilfe der vorgenannten Standardkommissionen bzw. fachkundigen Personen wurde das Hauptwerk, die völlige Überarbeitung und Neugestaltung der wichtigsten und umfangreichsten Standardbeschreibungen, abgeschlossen. Was jetzt folgt, sind nur noch Neubeschreibungen in kleinem Umfang sowie Änderungen und Ergänzungen. Außerdem sind die in den Kommissionen genannten Personen zum Teil nicht mehr aktiv. Nach der letzten Änderung der Geschäftsordnung ist es auch nicht mehr eine primäre Aufgabe des Fachgre-

miums. Daher ist man meinem Vorschlag auf der letzten Zuchtrichtertagung am 4. und 5. Mai 2019 gefolgt, die folgende Arbeitsweise anzuwenden:

Die Zuchtrichtertagung schlägt Änderungs- und Ergänzungswünsche vor. Die Obleute erarbeiten einen Entwurf und beteiligen für diese Vogelart fachkundige Zuchtrichter und Züchter auch anderer Verbände und Vereinigungen. Der fertige Entwurf wird in der nächsten Zuchtrichtertagung vorgestellt, erörtert und zur Abstimmung gebracht. Hierzu werden auch Zucht- bzw. Preisrichter der an diesem Standard beteiligten Verbände eingeladen.

Die beschlossenen Entwürfe werden der DKB-Sommerschulung der Preisrichtergruppe Sittiche/Exoten vorgestellt und auch dort zur Abstimmung gebracht.

Bei der VZE wird ebenfalls eine Zustimmung bei den für das Schauwesen zuständigen Präsidiumsmitglieder eingeholt.

Ich hoffe, dass durch diese Arbeitsweise die notwendigen Änderungen, Ergänzungen und Aktualisierungen des Standardwerkes effektiver erfolgen können.

Günter Tödtemann
AZ-AEZ-Obmann

Zusammenführung der vorhandenen Standards der
„neuen“ Form mit den vorhandenen noch gültigen der
„alten“ Form und Zusammenfassung in Gruppierungen
(ab 2021)

Bei der „alten“ Form handelt es sich um die ursprünglichen und bereits beschlossenen Beschreibungen im Standard zum Teil nach dem Stand von August 1996 und zum Teil nach dem Stand von 1986, in die aktuelle Form gebracht, soweit es möglich war, und um eine Einleitung ergänzt. Notwendige Änderungen und Ergänzungen der Beschreibungen werden nach und nach erarbeitet und den zuständigen Gremien zum Beschluss vorgelegt.

Günter Tödtemann
AZ-AEZ-Obmann

Der neue Exotenstandard – Einleitung
Stand Januar 2022